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47 年前。20 歳。今まで歩んできた道を振り返ってみると大きな思い出の１つが、 

学生時代の夏休み、御嶽山山小屋でのアルバイトです。     

同年代の初めて知り合った仲間が、山小屋の１つ屋根の下で、寝食共にし、食事の 

手配・寝具の配置・食材調達で登山口から背負子で担いで登る（重かった）などなど、 

初めての経験ばかりだったが、皆が 1 つになってやり遂げた、忘れられない思い出です。 

そう回想するのは、副学科⾧の北沢重夫さんです。 

 

  

・御嶽山の山小屋近くで       ・山小屋のバイト仲間たち  後列左端 

 

Ꟗレイカディア大学に入学する動機は 

６４歳の時に完全退職。その前から勉強したいなぁという意欲が湧いてきて、本を探す

ために、⾧浜市立図書館に行ったら、レイカディア大学の募集要項を見て申し込みました。 

園芸学科を選んだ理由は、野菜作りを始めたばかりで、基本を勉強したかったためです。 

 



もう一つの理由は、退職したら人との繋がりがリセットされるようで、新たな人との繋

がりや関係作りが必要だと考えたからです。 

 
Ꟗレイカディア大学に入学した感想は 

 園芸に関して、自分が勝手に思っていた常識と先生から教えていただく常識とが真逆なこ

ともあり、基本の大切さをしみじみ感じています。 

 また、自分の歩んできた道とは違った、いろいろな人生経験の皆さんと繋がりができ、楽

しく充実した、レイカディア大学生活、送らさせていただいています。 

 
Ꟗ始めた趣味 (山登り) 

会社を退職し、2，3 年前から野菜作りと共に、山登りを始めています。滋賀の周りには、

千メートル前後の自分の体力に合った山が沢山あります。 

「城郭探訪会」にも入っており、今まで山に登っていても地形の凹凸はそういうものかな

としか思っていませんでしたが、これは「堀切」あれは「土塁」とガイドさんから教えても

らい、戦国時代の攻防の知恵に思いを巡らすことができ、大変勉強になります。苦労して登

った山頂の素晴らしいパノラマの眺めを見ることに加えて、楽しみが増えました。 

昨年 9 月、会社を辞めたら登りたかった御嶽山に 46 年振りに登ってきました。2014 年

の噴火事故以来入山規制されていましたが、山頂まで登れるようになり、登ってきました。 

登山中、いろいろなことが思い浮かんできましたし、山頂付近の多くの登山者がお亡くな

りになられた所では、手を合わせてきました。     

  

     

・鳥居をくぐり、御嶽山に出発        ・山頂を目指す 



     

  ・バイトしていた山小屋           ・もうすぐ山頂   

噴火で壊れて今は休憩所になっていた   

 

 
Ꟗレイカディアを卒業後の目標は 

～～～ 挑戦する気持ちを持ち続けて ～～～       

4 月からは、地元の陶芸教室の先生に誘われて、陶芸に挑戦してみようかと思っています。 

自分のような不器用な者にできるかな？続けられるかな？ 

 趣味を増やすという大層なことだけではなく、メロンとか今まで作ったことのない、 

品種を作るのもささやかな挑戦。 

去年よりも今年、今年よりも来年と挑戦する気持ちを持ち続けていきたい。背伸びをせず

に。         

         

私の大好きな上杉鷹山の言葉です。       

  

 

 

                                     （T.O） 


